



Nachruf
Prof. Dr. med. habil.
Sibylle Wegener

Die Redaktion der „hämotherapie“ trauert um Frau Prof. Dr. med. habil. Sibylle Wegener, langjährige Direktorin des Instituts für Transfusionsmedizin Rostock (DRK-Blutspendedienst Mecklenburg-Vorpommern gemeinnützige GmbH), die am 1. März 2008 einer langen, schweren Krankheit erlag.

Frau Prof. Wegener wurde am 14. April 1943 in Königsberg/Ostpreußen geboren. Von 1962 bis 1968 studierte sie Medizin an der Universität Rostock, schloss dort auch ihre Promotion ab. Die Facharztausbildung für Blutspende und Transfusionswesen erhielt sie am Rostocker Bezirksinstitut.

Ihr spezielles Interesse galt der Gewebetypisierung und der Leukozytenserologie, woraufhin ihr 1978 die Verantwortung für die Abteilung „Klinische Immunologie“ übertragen wurde.

Frau Prof. Wegener leitete ab 1982 die HLA-Serenbank der DDR, die sowohl die Gewebetypisierung als auch die Testkammerherstellung des Landes absicherte.

Ihre Habilitationsschrift „HLA und Krankheiten“ resultierte aus ihrem besonderen wissenschaftlichen Interesse innerhalb der Arbeitsgruppe „Zelluläre Immunität“, deren Leitung sie 1983 übernahm. 1986 erhielt sie die Lehrbefähigung.

Seit 1992 war sie Direktorin des Instituts für Transfusionsmedizin in Rostock. Als apl. Professorin hielt sie seit 1999 eigene Vorlesungen an der dortigen Universität. In der Landesärztekammer hatte sie mehrere Jahre den Vorsitz ihrer Fachkommission und engagierte sich für ein praktisches Qualitätsmanagement in transfundierenden Einrichtungen.

75 Veröffentlichungen und unzählige Vorträge kennzeichnen ihre wissenschaftliche Leistung.

Seit der ersten Stunde unserer Zeitschrift war Frau Prof. Wegener Mitglied der Redaktion. Über all die Jahre unterstützte sie unsere gemeinsame Arbeit mit wertvollen Beiträgen, wichtigen Hinweisen und freundlichem Rat.

Frau Prof. Wegener war bis zu ihrem Tode ein sehr lebensfroher, stets positiv denkender Mensch. Mit unglaublicher Kraft und Geduld ertrug sie tapfer ihre schwere Krankheit.

Wir verlieren in ihr eine hervorragende Transfusionsmedizinerin und äußerst liebenswürdige Kollegin.

Für den DRK-Blutspendedienst Mecklenburg-Vorpommern:
Dr. med. Wolfgang Stangenberg, Neubrandenburg

Für die Redaktion:
Dr. med. Detlev Nagl, Augsburg